



# LE TORBALL

**Venez voir l'invisible**



Le torball a été créé en Allemagne après la seconde guerre mondiale, afin de permettre aux aveugles de se rééduquer à travers une activité ludique et sécurisée. Cette discipline, devenue sport, est apparue en France dans les années 80.

Le torball est désormais un sport d'équipe pratiqué par les femmes et les hommes, mais il n'est pas mixte en compétitions officielles. Deux équipes de trois joueurs dont la vue est obstruée par un masque opaque, se lancent un ballon sonore à la main et à ras de terre pour tenter de marquer des buts. C'est un sport dynamique que les personnes atteintes d'un handicap visuel ont plaisir à pratiquer.

On pratique le torball dans un gymnase sur un court de 16 m de long par 7 m de large, sur une surface en parquet ou béton résiné. À chaque extrémité, un but couvre la totalité de la largeur du terrain sur une hauteur de 1,30 m. Au niveau de la ligne médiane et de chaque côté de celle-ci sont tendues 3 cordelettes munies de clochettes, qui traversent le terrain à 40 cm du sol sous lesquelles le ballon doit rouler. Devant chaque but sont scotchés 3 tapis, dits d'orientation, permettant un repérage tactile précis. Le ballon, semblable à celui du volley, pèse 500g et renferme de petits anneaux métalliques qui s'entrechoquent et du coup, le rendent audible.



## **EVENEMENT A TOULOUSE**

**Challenge National 3 Masculin  
samedi 17 juin 2017 de 9h à 17h  
au gymnase du COSEC Mirail  
6 rue Ferdinand Laulanie à Toulouse**



**7 équipes présentes**

**Entrée gratuite  
libre et accessible**



Contact : Jean-Michel CONCAUD 06 62 29 80 92 – [torball.toulouse@gmail.com](mailto:torball.toulouse@gmail.com)